# 徳重だより



No.13

令和4年11月7日 名古屋市立徳重小学校

# 学びの秋。 徳重発表会まであとわずかです!

今日、11月7日は「立冬」です。暦の上では冬になりました。朝晩は冷え込みますが、日中は穏やかな天気が多いこの季節は、落ち着いて学習に取り組むことができるよい時期です。

さて、徳重発表会まであと10日ほどとなりました。各学年で、最後の仕上げに向けて力の入った練習風景が見られます。今年度は、演技スペースの確保や鑑賞する保護者相互の距離の確保のため、学年ごとの入れ替え制とさせていただきます。8日にお配りするプログラムや案内をご確認いただきますよう、よろしくお願いいたします。当日は、子どもたちの頑張る姿をぜひご覧ください。

## 徳重発表会に関する下校時刻

11月17日(木) 児童相互鑑賞日 全学年5時間授業

18日(金) 児童相互鑑賞日 全学年5時間授業※

19日(土) 保護者鑑賞日 児童は通常の時刻に分団登校・弁当持参

開門・開場 8:30

開 会 8:45ごろ

閉会後、全児童下校

※ホームページには下校時刻を記載しません。

- **※**  $4 \sim 6$  年生は、18日(金)の下校時刻が通常より早くなりますのでご注意ください。
- ★ 詳細は、11月8日(火)に配付するプログラムやおたよりをご覧ください。

#### 学校努力点の授業

深く考える徳重っ子の育成〜考えの交流を通して自分の考えをまとめ、表現する活動を取り入れて〜 今年度は上記のテーマで、各学年で国語科の授業研究に取り組んでいます。前期の授業の様子をご 紹介します。

#### 1年生「けむりのきしゃ」

物語の最後の場面で空に 帰って行く流れ星や、見守 るおじいさんの言葉を考え ました。考えた言葉を発表 する際は、ペープサートを 使って楽しく話しました。



#### 2年生「きつねのおきゃくさま」

きつねはなぜ、食べようとしていたはずのひよこたちのために、おおかみに立ち向かったのか。気持ちはどうして変わったのか。友達と話し合いながら考えを深めました。



### たんぽぽ・つくし 「スリーヒントかるた」

身近な野菜について、味 や色など知っていることを 手がかりに3つのヒントを 考えてクイズを作り、楽し く問題を出し合いました。



#### 5年生「大造じいさんとがん」

残雪に対する大造じいさんの見方は、なぜ変わったのか。物語の山場の場面をもとに考えました。叙述をもとに、自分の考えをしっかりと話していました。



# 第6回 德重俳句·川柳大会 受賞作品決定!

○ 9月から10月にかけて取り組んだ、俳句・川柳大会の受賞作品が決定しました。各学級の代表作品を集めて学年代表作品とし、教員の投票によってその中から各賞が決定しました。

校長賞 6年生 「 清水や 秋風そよぐ 京のぶたい 」(テーマ:修学旅行)

教頭賞 5年生 「 夕焼けと きそって色づく 秋の山 」

6年 学年賞 「 夜の宿 先生来たら 寝たふりだ 」(テーマ:修学旅行)

5年 学年賞 「 秋さんま 値段を二度見 目をそらす 」

4年 学年賞 「 かれ葉たち 風の車で ドライブだ 」

3年 学年賞 「 夏がすぎ むしの音色が あきをよぶ 」

2年 学年賞 「 友だちと どんぐりならべ せいくらべ 」

1年 学年賞 「 たのしいな ぞうさんゆうぐの てっぺんだ 」

たんぽぽ・つくし組賞「 たのしいな だれかとすべる すべりだい 」

- ★ 徳重だよりはホームページに掲載されるため、受賞者の名前はここには記載しません。
- ★ 受賞作品・学年代表作品や受賞者の名前はコンピュータ室前に掲示しています。徳重発表会や個人懇談会の折等にご覧ください。

#### なごや ING(いじめのない学校づくり)キャンペーン

名古屋市教育委員会では、児童生徒がいじめのない学校づくりに自ら取り組もうとする意識の高揚を図るため、11月4日(金)から12月9日(金)の約1か月間を「ING月間」としています。

学校でも、クラスでいじめについて考えたり、自分のING宣言を作成したりします。いじめのない学校は、子ども、保護者、教職員の共通の願いです。周囲の人を思いやることができる人に育ってほしいと願っています。

#### 2年生 町たんけん

10月14日(金)、生活科の学習の一環として、学区内のいろいろなお店や施設に見学に行きました。お店の工夫や働く方の思いを知り、 徳重の町をもっと好きになってほしいと思います。学んだことは徳重発表会で発表します。





#### 4年生 思春期セミナー

11月1日(火)、保健体育や総合的な学習の時間の学習の一環として、思春期セミナーを行いました。思春期を迎えることで起こる男女の体や心の変化などについて学習しました。保護者の方にも多数ご参加いただきました。





## 12月2日(金) 下校時刻の変更について(再掲)

教職員研修のため、12月2日(金)を全学年5時間授業とさせていただきます。 4・5・6年生は下校時刻が早まりますので、ご注意ください。